

Die Fledermäuse fliegen wieder! Höhlensaisonauftritt im Norden

Am 1. April öffnet die Segeberger Höhle wieder ihre Türen für BesucherInnen, am 5. April geht es ganz offiziell los: „Über 32.000 Fledermäuse haben diesen Winter in der Höhle verbracht, jetzt sind schon fast die Hälfte von ihnen ausgeflogen, die andere Hälfte erwacht und kann noch beobachtet werden“

In der Segeberger Höhle und draußen wird es Frühling. Bei Einbruch der Dunkelheit machen sich fast unbemerkt zahlreiche Fledermäuse der sieben verschiedenen Arten, die in der Höhle überwintert haben, nach und nach auf den Weg aus der Höhle in den Sommerlebensraum, um Jagd auf Insekten zu machen. In den letzten zwei Wochen sind rund 15.000 der ca. 32.000 überwinterten Fledermäuse in Richtung Wälder und Seen ausgeflogen. Dennoch können immer noch zahlreiche Fledermäuse in der Höhle angetroffen werden, wo sie manchmal in größeren Gruppen in unmittelbarer Nähe des Ausflugs darauf warten, dass es v.a. nachts auch wärmer wird. In diesem Winter war die Anzahl der Bartfledermäuse wieder besonders groß, aber auch seltene Vertreter des Großen Mausohrs oder der Bechsteinfledermäuse waren zu finden. Die Abwanderung der Tiere zieht sich noch einige Wochen hin, manche der Langschläfer bleiben bis in den April. Die große Anzahl Fledermäuse zeigt die Bedeutung der Höhle als Winterquartier.

Am 5. April um 11 Uhr findet die offizielle Eröffnung der diesjährigen Höhlensaison mit einer besonderen Führung statt – Dr. Anne Ipsen, Geschäftsführerin des Noctalis und der Höhle, führt Sie auf die Spuren der Entdecker und Erforscher: Die Höhle im Dämmerlicht, ausgestattet mit Helm und Lampe, mit den Augen der Forscherin betrachtet, mit Stimmen aus vergangenen Zeiten. Wir freuen uns, wenn unsere Nachbarn und Freunde mit uns die Saison eröffnen!

Um 14 Uhr findet an diesem Tag eine besondere Höhlenführung für Familien statt. **Um 17 Uhr** geht es v.a. um die BewohnerInnen der Höhle, Fledermäuse, aber auch andere Tiere wie z.B. den einmaligen Segeberger Höhlenkäfer.

Drum rum finden wie gewohnt Führungen von 10-18 Uhr durch die Höhle statt, die in Kombination mit dem Besuch der Erlebnisausstellung Noctalis direkt neben der Höhle ein toller Familienausflug sind. Am Sonntag finden diese Spezialführungen in der umgekehrten Reihenfolge statt.

Öffnungszeiten Noctalis und Segeberger Kalkberghöhle April bis September

Mo. - Fr. 9:00 -18.00 Uhr

Sa., So. und Feiertag 10.00 - 18.00 Uhr, an Tagen mit Spätvorstellung der Karl-May Spiele bis 19:30 Uhr.

Verantwortlich i. S. des Pressegesetzes:

Dr. Anne Ipsen, Geschäftsführerin, Fledermaus-Zentrum GmbH, Oberbergstraße 27, 23795 Bad Segeberg, Tel: 04551-8082-20, oder ipsen@noctalis.de
39 Zeilen, 2504 Zeichen (inkl. Leerzeichen)

Abbildungen:

- 1: Schlafende Bartfledermäuse im Eingangsbereich der Höhle, Foto Kugelschaffer, aufgenommen am 28.2.2017 in der Entdeckerhalle der Höhle
2. Fransenfledermaus im Flug – Foto Gloza-Rausch
3. Noctalis und Höhlenwärterhaus, Foto Ipsen
4. Höhleneröffnung, Foto Noctalis Bildarchiv
5. Header Höhlenöffnung 1, Gestaltung Marion von Oppeln
6. Header Höhlenöffnung 2, Gestaltung Marion von Oppeln
7. Handzettel A4 Höhlenöffnung 2019, Gestaltung Marion von Oppeln